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conduit à la vie. Et ce passage s’opère aujourd’hui pour chacun et

chacune de nous. Reconnaissons que ce mystère est grand, que nous

n’aurons jamais fini de le comprendre. Nous avons juste à nous laisser

prendre par lui pour découvrir la fécondité de la croix. Dimanche, à la

messe, prêtons une attention particulière au signe que nous tracerons

sur notre corps pour nous mettre en présence du Père, du Fils et de

l’Esprit. Anne-Marie Aitken xavière
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Quelle fête aujourd’hui ! La croix glorieuse nous tourne

vers l’essentiel de la foi chrétienne : la résurrection de

Jésus et notre résurrection à venir. Ce dimanche,

redécouvrons la fécondité des signes de croix qui habitent

nos traditions quelque peu perdues aujourd’hui. Par

exemple : signer le pain avant de le rompre au repas,

suivre un chemin de croix dans une église, repérer les

croix de mission aux croisements des routes ou sur des

places de village, installer une croix glorieuse dans sa

maison… Et puis, il y a le signe de la croix fait au début

de chaque messe dominicale. C’est une autre manière de

dire Gloire à Dieu.

Dimanche 14 La croix victorieuse

En cette fête de la croix

glorieuse, comment ne pas

penser à la toile de Salvator

Dali : « La croix de saint Jean

de la Croix » ? On y voit un

immense crucifix en bois qui

surplombe le monde, et le

Christ élevé de terre mais

penché vers elle. Ce tableau

dit quelque chose de l’amour

de Dieu pour ce monde à

travers la venue de son Fils

au milieu de nous. Oui, « le

Père a tant aimé le monde,

qu’il a donné son Fils unique

pour que le monde soit
sauvé ». Par sa mort, il nous
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST JEAN

Gloire céleste plantée en terre

Pour se préparer à fêter, dimanche, la Croix Glorieuse, rien de tel que

de lever les yeux vers le ciel et de les redescendre aussitôt vers la

terre, puis, ensuite, de faire le mouvement inverse : monté au ciel car

descendu du ciel. Ce mouvement entre ciel et terre s’est déployé de

manière éminente dans la figure de Marie dont nous célébrons en ce

jour la nativité. Demandons à Marie son appui, elle qui accompagnera

son fils jusqu’à la croix. Je prie aujourd’hui en faisant calmement un

signe de la croix sur mon corps en murmurant cette parole de Jésus :

« Nul n’est monté au ciel sinon celui qui est descendu du ciel »

Lu 8

Chapitre 3, 13-17

En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « Nul n’est monté

au ciel sinon celui qui est descendu du ciel, le Fils de

l’homme. De même que le serpent de bronze fut élevé par

Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l’homme soit

élevé, afin qu’en lui tout homme qui croit ait la vie

éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu’il a donné

son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde

pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son

Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour

que, par lui, le monde soit sauvé. » © AELF

Élevé 
Jésus parle du serpent de bronze élevé de terre par Moïse. Il guérissait

ceux qui, après avoir été mordus par des vrais serpents, tournaient

leurs yeux vers lui. L’allusion à la croix est claire : regarder le corps de

l’homme cloué sur du bois guérit tout être humain blessé dès l’origine

par le serpent de la Genèse. Tous, nous avons été mordus. Tous, nous

serons sauvés. Je prie en levant les yeux vers un crucifix, dans ma

maison, dans une église. Et je trace ce signe de la croix sur mon corps

meurtri par le péché.

Ma 9

Pas pour juger

« Qui suis-je pour juger ? » Voilà une des phrases du pape François qui

résonnera longtemps à nos oreilles. Jésus rappelle cette évidence,

trop souvent oubliée : le Père n’a pas envoyé son Fils Jésus pour juger

le monde. Combien de fois faudra-t-il le répéter ? « Pas pour juger »,

mais pour sauver. C’est pour cela que Dieu aime le monde, et l’aime

tellement : non pour le condamner mais pour le sauver. Je médite ce

paradoxe : la croix, signe infâme de la condamnation à mort de Jésus,

devient signe de la libération du monde. Je trace calmement ce signe

de la croix sur mon front, mes lèves, mon cœur.

Ve 12

Donner l’unique

Chez Dieu, l’amour n’est pas seulement un sentiment, c’est un acte,

un geste, une attitude : donner ce qu’il a de plus cher, d’unique,

d’irremplaçable. Son Fils. Je prie les mains ouvertes, paumes vers le

ciel. Attitude de celui qui donne, qui se dessaisit de ce qu’il a et de

ce qu’il est. Après un moment d’arrêt, je peux ensuite signer mon

corps de la croix.
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Pas pour se perdre
Croire en Jésus, mort sur la croix et ressuscité d’entre les morts, évite

de se perdre dans la vie. La croix indique le passage vers la vie

éternelle. Au début de ma journée, avant de me chausser, je trace une

croix sur chacun de mes pieds. Je prie alors en marchant : « Je te

suivrai Jésus, montre-moi le chemin. »

Sa 13

Tellement
La croix, avant d’être glorieuse, est d’abord le signe de la folie

meurtrière des hommes. C’est un instrument de supplice et de mort.

Pour nous, baptisés, la croix est également le signe d’une autre folie,

plus folle encore, celle de Dieu, d’un Dieu qui aime tellement le

monde, d’un Dieu qui aime jusqu’au bout de ce qui est inhumain.

« Tellement » est une folie amoureuse qui se dessine en

croix. Aujourd’hui, je fais mémoire de Dieu qui aime tellement le

monde, en faisant, en signe de bénédiction, un grand signe de croix,

sur le monde qui m’entoure.
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